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二十大的 特别报道党

③ 让产业工人在浙江融得好、富起来

“二十大报告·我印象最深的一句话”

10月17日 周一 晴

“江山就是人民，人民就是江山。
中国共产党领导人民打江山、守江山，
守的是人民的心。”习近平总书记的这
句话振聋发聩，让我久久不能忘怀。

今天上午，党的二十大浙江代
表团继续在驻地认真学习讨论二十
大报告，现场气氛热烈。大家表示，
报告振奋人心，为党和国家未来五

年乃至更长时间的发展指明了前进
方向，未来将努力以行动践行初心
使命，不断丰富中国式现代化的生
动实践。

我在讨论发言中，也紧紧围绕让
园区企业发展壮大、让产业工人过上
好日子的目标展开。这些来自五湖四
海的劳动者，是我们的服务对象，更是
推进共同富裕现代化基本单元建设的

“中坚力量”。社区党委将继续做好精

准服务，不断增强他们的获得感、幸福
感和安全感，为中小企业高质量发展
提供更好保障。

在北仑大碶高端汽配模具园区的
78 家企业中，九成左右是中小企业。
近年来，由龙头企业带动中小企业，大
家你争我赶，抢抓新能源汽车发展的
风口，发展形势一年比一年好。

在大碶街道灵峰工业社区，一共
有约 2 万名产业工人。年轻的他们，

有不少人是离开家乡满怀希望来到宁
波工作。我们在做好助企纾困的同
时，也不能忘了这些兄弟姐妹。一定
要继续以“党建+志愿服务”模式，帮
助产业工人解决8小时内外急难愁盼
的生产、生活问题，鼓励共同奋斗创造
美好生活，让他们在浙江融得好、富起
来，真正成为城市“新主人”。

记者 滕华 整理

10月 17日上午，党的二十大代
表，省委常委、市委书记彭佳学在浙江
代表团学习讨论党的二十大报告时发
言。

彭佳学说，习近平总书记所作的
报告高屋建瓴、气势恢宏、博大精深，
紧扣世情、国情、党情，紧贴党心、军
心、民心，洞悉时代风云、把握发展大
势，擘画复兴宏图、引领奋进征程，振
奋民族精神、凝聚中华力量，吹响了
朝着实现第二个百年奋斗目标进军
的嘹亮号角，是世界第一大党大道
直行的政治宣言，是马克思主义中
国化时代化的光辉文献，是中国式
现代化的行动纲领，是真情诠释人
民至上的初心答卷，是跳出历史周期
率的赶考动员，极具思想引领力、政
治动员力、实践指导力，充分彰显了

我们党强国复兴、开创伟业的历史自
信和历史主动。

彭佳学说，党的十八大以来的十
年极不寻常、极不平凡。习近平总书
记举旗定向、掌舵领航，团结带领全
党全军全国各族人民采取一系列战
略性举措，推进一系列变革性实践，
实现一系列突破性进展，取得一系列
标志性成果，推动改革发展稳定、内
政外交国防、治党治国治军各领域取
得历史性成就、发生历史性变革，中
华民族迎来了从站起来、富起来到强
起来的伟大飞跃。十年沧桑巨变、风
景这边独好，充分彰显了习近平总书
记复兴中华的雄韬伟略、鼎定乾坤的
卓越贡献、胸怀天下的博大情怀、许
党许国许民的崇高人格，充分彰显了
习近平新时代中国特色社会主义思

想的真理伟力。我们由衷感到，习近平
总书记不愧为强国复兴路上定纲指
向的“领路人”，风雨来时顶天立地的

“主心骨”，人民心中我将无我的“好
领袖”，变局之世重塑全球格局的“引
领者”。我们要坚决拥护“两个确
立”、坚决做到“两个维护”，坚定不移
把新时代开创的重大政治成果、理论
成果、制度成果、实践成果巩固好、维
护好、发扬好。

彭佳学说，我们要深入学习宣传
贯彻党的二十大精神，找准宁波在
全面建设社会主义现代化国家、全
面推进中华民族伟大复兴中的方位
定位，永葆奋进状态、勇闯奋进新
路、勇当奋进标兵，以推进“两个先
行”、加快建设现代化滨海大都市的
生动实践，为中国式现代化探路先

行，为实现第二个百年奋斗目标贡献
更多宁波力量。

始终感恩奋进，把握习近平新时
代中国特色社会主义思想的世界观和
方法论，永葆忠诚之心，强化理论武
装，做到知行合一，推动党的二十大精
神在宁波结出丰硕成果。始终担当奋
进，锚定两步走战略安排，加快打造

“六个之都”，更好扛起宁波新发展阶
段历史使命。始终开拓奋进，持续深
化“六大变革”，以系统性思维、变革性
实践打造市域现代化实践范例。始终
同舟奋进，加快建设共同富裕示范先
行市，汇聚同心向前进、携手向未来的
强大合力。始终笃实奋进，牢记“三个
务必”，持续深化自我革命，纵深推进
全面从严治党，把党锻造得更加坚强
有力。 据宁波发布

彭佳学在浙江代表团学习讨论党的二十大报告时说

扛起为中国式现代化探路先行的光荣使命
为实现第二个百年奋斗目标贡献宁波力量

倡导绿色消费，推动形成绿色低
碳的生产方式和生活方式。

——摘自“党的二十大报告”

10月16日，党的二十大在京开
幕。作为党的十九大代表，宁波公交
集团36路班组长陈霞娜在家收看了
大会开幕会。虽然距离参加十九大
已时隔五年，身份不同、场景不同，但
她仍心潮澎湃、倍感振奋。

陈霞娜说，报告中提出“倡导绿
色消费，推动形成绿色低碳的生产方
式和生活方式”，这一句让她印象深
刻。

作为交通行业一线的工作者，陈

霞娜已经开了20多年公交车，深刻
感受到这些年宁波在交通方面的发
展和变化。“宁波的公交车，我开过汽
油车、柴油车，也开过天然气车，现在
开的是纯电动车。”陈霞娜说，“我感
觉车子越来越好，驾驶过程中的劳动
强度也越来越低，乘客乘车的舒适度
也提升了不少。”

陈霞娜说，如今在宁波的公交
车中，纯电动车的占比接近80%，车
尾不断冒着黑烟的场景已离我们远
去，而且车子抛锚的概率更低了，因
此看到报告提出“要推动绿色发展，
促进人与自然和谐共生”时，她特别
有感触。

“推动形成绿色低碳的生产方式
和生活方式，推进交通等领域清洁低
碳转型，宁波做得不错，老百姓的出
行方式更加便捷、高效、低碳。”陈霞
娜说，“我们的服务也更加有温度了，
市民可以明显感受到，宁波已经从

‘好乘车’‘车好乘’发展到了‘乘好
车’的阶段；从以前的‘等车出行’，到
可以‘约车出行’，再到如今的‘选车
出行’，大家的幸福感和获得感越来
越强。我很庆幸作为一名公交人，参
与和见证了这一切，希望我们的祖国
变得更繁荣、更强大。”

记者 朱琳

党的十九大代表、宁波公交集团36路班组长陈霞娜：

见证宁波公交向绿色低碳发展
市民幸福感和获得感越来越强

工作中的陈霞娜


